

PAREJA MESA, Federico

Sacerdote (1853-1933)

Nacimiento: Ceuta, 1 de junio de 1853.

Profesión religiosa: Sant Vicenç dels Horts (Barcelona), 8 de diciembre de 1900.

Ordenación sacerdotal: Ciutadella (Menorca), 5 de enero de 1879.

Defunción: Ciutadella (Menorca), 28 de enero de 1933, a los 79 años.

Nació en Ceuta. Su padre estaba allí como militar, pero pronto fue destinado como gobernador militar a Menorca. Federico ingresó en el seminario diocesano de Ciutadella. Muy devoto de la Virgen, organizó un coro infantil que llamó: Escolanía de la Inmaculada. Fue ordenado sacerdote el 5 de enero de 1879. El obispo, apreciando las condiciones apostólicas del nuevo sacerdote, lo nombró su capellán, vicesecretario del obispado y profesor del seminario. Siguió dirigiendo la escolanía y compró un huerto para reunir a los cantores y enseñarles el catecismo. Junto a la escolanía nació el *Círculo de san José* que, entre otras actividades, se dedicaba a representar obras de teatro. En 1886 acompañó a su obispo en su visita a Barcelona. Allí se topó casualmente con don Juan Branda. Federico le contó lo que hacía en Ciutadella y don Branda, entusiasmado le contestó: «Pero usted es un salesiano de cuerpo entero». Fue una verdadera revelación para el joven sacerdote. Quiso conocer la obra salesiana de Sarria. La vio y se quedó tan prendado de ella que regresó a Ciudadela decidido a hacerse salesiano. No paró hasta lograr que llegaran los salesianos a su ciudad. 24 de mayo de 1889 se bendijo la primera piedra de lo que iba a ser el colegio salesiano. En los terrenos que había ido adquiriendo, quiso que se levantara una iglesia dedicada a María Auxiliadora. Fue la primera iglesia dedicada en España a la Virgen de Don Bosco. En 1999 llegaron a Ciutadella los primeros salesianos. Don Federico ingresó en el noviciado de Sant Vicenç dels Horts e hizo su profesión religiosa el 8 de septiembre de 1900. Fue enviado a Utrera y después pasó a ser director de Ecijay Sevilla-San Benito. Estuvo en las escuelas de la Santísima Trinidad y de allí fue enviado al colegio de San José de Barcelona. El primero de septiembre de 1928 volvió definitivamente a Ciutadella, donde, muy querido y estimado por todos, pasó los últimos años de su vida. Murió el 28 de enero de 1933. Ciutadella lo nombró Hijo Adoptivo de la ciudad y le dedicó una de sus calles. Sus restos mortales fueron trasladados en 1943, con ocasión de la celebración de su cincuentenario, a la iglesia de María Auxiliadora, como prueba de amor y veneración de los muchos devotos de María Auxiliadora que había dejado en la ciudad.